

## Afecta el petróleo al maíz (El Reforma 10/06/08)

Afecta el petróleo al maíz (El Reforma 10/06/08) El alza del petróleo fortaleció la demanda de maíz y oleaginosas para la producción de biocombustibles. Moisés Ramírez Ciudad de México (10 junio 2008).- El alza del precio del petróleo y la inundación que sufrieron los campos maiceros de Estados Unidos rompieron la calma que en las últimas semanas de mayo imperó en el precio del maíz. Ayer, los futuros del grano continuaron con la tendencia alcista iniciada el pasado lunes 2 de junio alcanzando así, un nuevo precio máximo para las diferentes fechas de entrega. Los contratos para entrega en julio subieron ayer 6 centavos de dólar (por bushel) respecto al valor del viernes pasado cerrando con una cotización de 6.57 dólares por bushel, equivalente a unos 258 dólares por tonelada métrica (sin costo de transporte). Con este último cambio, en la última semana dicho contrato reporta una alza acumulada de 16.6 dólares al pasar de 242 dólares por tonelada (6.15 dólares por bushel) a 258 dólares. Los futuros para entrega en diciembre subieron ayer 7.4 centavos de dólar cerrando la jornada bursátil en la Bolsa de Granos de Chicago (CBOT, por sus siglas en inglés) en 6.85 dólares por bushel, es decir, unos 269.67 dólares por tonelada. Christopher D. Manns, director de Traders Group Inc., empresa especializada en granos con sede en Chicago, explicó que el alza del petróleo fortaleció la demanda de maíz y oleaginosas para la producción de biocombustibles. Pero resaltó que otro factor importante que incidió en el alza fueron las fuertes lluvias que azotaron a los estados que conforman el cinturón maicero de Estados Unidos ya que dañaron la germinación del grano e impidieron la replantación del mismo. Los estados que integran esa zona son Illinois, Iowa, Ohio, Wisconsin, Indiana y Nebraska, y la siembra afectada es la del ciclo 2008/2009, la cual inició rezagada también por motivos climáticos. El analista estadounidense indicó que dependiendo de la magnitud de los daños, los precios podrían llegar hasta los 8 dólares. "Estos dos factores son los que están provocando que el precio suba; ahorita hay mucha incertidumbre porque no sabemos la magnitud de los daños", expresó en entrevista telefónica. "Dependiendo de lo que suceda, será entonces el impacto real y éste va a afectar también a los otros granos como la soya, porque al subir uno, los demás también", dijo.